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天津港股份有限公司投资者来访记录 
 

来访时间 2013.5.24 

来访公司名称及出席人员 
广发证券 张亮 
银华基金 王海峰 

公司出席人员 董事会秘书 孙埠 

 
与投资者沟通的主要内容： 

1.广发：可否请您谈谈目前港口行业以及天津港自身的发展状况

与发展趋势？ 

董秘：自金融危机之后港口行业进入了较为平稳的发展时期，

增速放缓，但整体仍处于上升阶段。具体到天津港，自 2001 年吞吐

量突破亿吨后，以每三年 1 亿吨的速度稳定增长，2004 年达到 2 亿

吨，2007 年突破 3 亿吨，2010 年实现 4 亿吨。从目前来看吞吐量比

较平稳，天津港作为一个综合性港口，更倾向于在战略层面实现转

变与提升，而不仅仅局限于吞吐量的增长，综合性优势是保障港口

稳定发展的必要条件。 

2.银华：请问天津港近期铁矿石发展情况如何？ 

董秘：关于作业量数据具体可以参考已披露的年报和一季报。

总体而言生产稳定，增量平稳。天津港凭借良好的腹地优势和运输

条件吸聚货源以及天津港在作业组织和货源开发上不断的自我提
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升。 

3.广发：请问当前环渤海竞争状况如何？天津港如何看待这种竞

合格局？ 

董秘：竞争与合作是一个问题的两个方面，良性的竞争有助于

提高整个行业的水平和效率，特别是在市场容量仍在持续增长的阶

段更为明显。天津港是中国北方规模最大的综合性港口，腹地广阔，

服务辐射范围最大，在集装箱装卸领域具有优势。一直以来天津港

为了适应经济发展需要，不断加大软硬件建设方面的投入，在规模

上、管理上相对比较成熟，四大支柱货类与一批重点货类发展较为

均衡，在抗经济风险以及面对不同方面的竞争上既富有一些经验也

具备一定能力。 

4.银华：请问天津港装卸费率如何收取？近期有无调整意向？ 

董秘：天津港为了适应市场变化，进一步提升管理水平，将对

费收机制进行深入研究，以期制定出能够反映市场变化的价格机制

是港口管理的一项持续性工作。 

 

 

 

 
 

 


